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 MUNICIPALIDAD DE NARANJO 4 

ACTA DE LA  SESION ORDINARIA Nº 51 DEL 19 DE DICIEMBRE DEL 2011 5 

Acta de la Sesión  Ordinaria número 51 Celebrada por el Concejo Municipal a las dieciocho horas del 6 
Lunes 19 de diciembre del 2011 en el Palacio Municipal de Naranjo en el distrito primero.   7 
MIEMBROS PRESENTES: REGIDORES PROPIETARIOS: señor Gilberto Ruiz Vargas Presidente, señora 8 
Alicia Alfaro Castro, señor Nicolás Corrales Barrantes y señor Carlos Alfaro González. REGIDORES 9 
SUPLENTES: señor Ovidio Rojas Cubero y señorita Evelyn María Segura Arias. SINDICOS 10 
PROPIETARIOS: señor Manuel Ángel Rodríguez Pérez, señor Jose Antonio Hidalgo Peraza, señor Jose 11 
Olivier Arrieta Vega, señora Marjorie Sánchez Brenes, Luis Antonio Alpizar Ramírez  y señora Mayra 12 
Fonseca Bolaños. SINDICOS SUPLENTES: señora Lidieth Alpizar Zúñiga, señora Xinia María Pérez 13 
Hidalgo, señora María Isabel Villalobos Carvajal y señor Olivier Segura Cabezas. FUNCIONARIOS 14 
MUNICIPALES: Licda. Olga Marta Corrales Sánchez Alcaldesa  y Licda. Gabriela López Vargas  15 
secretaria para el levantamiento de la presente acta.  16 
 17 
La Regidora Alicia Alfaro  lleva a cabo una a oración.  18 

 19 
CAPITULO Nº  1  20 

 21 
ARTICULO 1: Se lee y aprueba el orden del día, para la sesión ordinaria número  51 del  19 diciembre  del 22 
2011.  23 

CAPITULO Nº  2 24 
ATENCIÓN DE LOS VISITANTES 25 

 26 
ARTÍCULO 2: No Hubo.- 27 
 28 

       CAPITULO  Nº  3 29 
REVISION DE ACTAS 30 

 31 
ARTICULO 3: Lectura y aprobación  del borrador del Acta Ordinaria Nº 50 del 12 de diciembre del 2011. 32 
 33 
ACUERDO SO-51-546-2011. El Concejo Municipal una vez hechas las correcciones del Acta Ordinaria Nº 34 
50 del 12 de diciembre es aprobada. La votación quedó con 4 votos: Regidor Gilberto Ruiz, Regidora 35 
Alicia Alfaro, Regidor Nicolás Corrales y Regidor Carlos Alfaro. 36 
 37 
 38 

CAPITULO Nº  4 39 
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LECTURA, EXAMEN Y TRAMITACIÓN DE CORRESPONDENCIA. 40 
 41 

ARTICULO 4.  Se recibe nota suscrita la señora Ana Patricia Jiménez Secretaria de la ADI de San José de 42 
Naranjo, en la cual solicita una patente temporal  de licores para ser utilizada los días 6, 7, 8, y 9 de enero 43 
del 2012, para realizar una tómbola veraniega en la cual tendrán juegos mecánicos, ventas de comida, bar 44 
y salón de baile en donde se celebrara dos bailes con entrada gratuita. 45 
 46 
ACUERDO SO-51-547-2011. El Concejo Municipal otorga la patente temporal de licores a la Asociación 47 
de Desarrollo Integral de San José para los días 6, 7, 8, y 9 de enero del 2012, para el uso exclusivo en  el 48 
Salón Comunal de esta comunidad. Acuerdo por unanimidad. 49 
 50 
ARTICULO 5. Se recibe nota suscrita por el Lic. Juan Marín Quirós Ministro de Descentralización y 51 
Desarrollo Local y Presidente Ejecutivo del IFAM, oficio PE-603-2011, en la cual mencionan que le pasado 52 
17 de mayo del 2011, en el marco del Día Internacional del Reciclaje, se realizó el lanzamiento oficial de la 53 
Alianza para el Aprovechamiento de Residuos Valorizables en Costa Rica, con el objetivo de contribuir al 54 
mejoramiento de la gestión de los residuos sólidos en nuestro país. 55 
 56 
El Concejo Municipal da por recibida la nota. 57 
 58 
ARTICULO 6. Se recibe nota suscrita por el Ing. Javier Chacón Hernández, MBA Jefe, Departamento de 59 
Responsabilidad Profesional Colegio Federado de Ingenieros y de Arquitectos de Costa Rica, oficio 02-726-60 
2011-DRP-CC, en la cual comunica que las siguientes obras tramitadas en este cantón no cuentan con 61 
profesional responsable de la siguiente obra A-5060461998 la cual está ubicada de la entrada al Cerro 62 
Espíritu Santo 85m entrada principal cruce, propietaria María Vanesa Loaiza Hernández. 63 
 64 
El Concejo Municipal da por recibida la nota y la traslada al Ing. Marcos Picado para que actúe a 65 
derecho. 66 
 67 
ARTICULO 7. Se recibe nota suscrita por el señor Marlon Soto González Presidente de la ADI de Cirrí, en la 68 
cual solicitan permiso Municipal para realizar un baile en el Salón Comunal de Cirrí el domingo 8 de enero 69 
del 2012 de 6:00pm a 10:00pm, el propósito es recaudar fondos para proyectos a desarrollar en la 70 
comunidad. Se adjunta Recibido de la Fuerza Pública, Cruz Roja y permiso del Ministerio de Salud. 71 
 72 
ACUERDO SO-51-548-2011. El Concejo Municipal otorga el permiso a la Asociación de Desarrollo 73 
Integral de Cirrí para realizar un baile en el Salón Comunal de Cirrí el domingo 8 de enero del 2012 de 74 
6:00pm a 10:00pm. Acuerdo en firme por unanimidad.- 75 
 76 
 77 

CAPITULO Nº  5 78 
INFORME DE LOS SINDICOS 79 

 80 
ARTICULO 8. Inquietud de los Síndicos y Síndicas. 81 
 82 
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PRIMERO: La Síndica Lidieth Alpizar menciona que quisiera agradecer departe de la ADI de Dulce Nombre 83 
a la Administración, a la Proveeduría Municipal y a todos los que hicieron posible que la Subasta Ganadera 84 
se llevara a cabo y fuera todo un éxito. 85 
 86 
SEGUNDO: El Síndico Manuel Ángel Rodríguez menciona que debido a que se había hablado que no había 87 
sesión Municipal este lunes 26 de diciembre y ahora escucha que si van a sesionar lo cual de una vez me 88 
disculpo porque no voy a poder asistir. 89 

El Presidente Municipal menciona que si hay que sesionar ya que debido al Art. 35 del Código Municipal 90 
dice: “El Concejo acordará la hora y el día de sus sesiones y los publicará previamente en La Gaceta. Los 91 
Concejos deberán efectuar, como mínimo, una sesión ordinaria semanal.” Por lo cual debemos cumplir 92 
con el Código y celebrar la sesión Municipal al menos una vez por semana. 93 
 94 

CAPITULO Nº 6 95 

INFORMES Y DICTAMENES DE COMISIONES 96 
 97 

ARTICULO 9. No Hubo.- 98 

CAPITULO Nº 7 99 

MOCION DE LOS REGIDORES Y PRESENTACIÓN DE PROYECTOS. 100 
 101 

ARTICULO 10. El Regidor Ovidio Rojas menciona que el pasado miércoles llegó un muchacho vecino de 102 
San Rafael muy preocupado  a contarle que hicieron un trabajo en la vía pública de esta comunidad, según 103 
acuerdo que se tomó en la Municipalidad y en la ADI decidieron trasladarlo a otro camino público, pero 104 
que el material fue utilizado en una servidumbre privada, no conozco bien el asunto, pero el señor llegó 105 
casi llorando a contarme esta situación, yo lo que le ofrecí es que lo iba a comentar en el Concejo Porque 106 
desconocía el asunto. 107 

La Alcaldesa menciona que algunas personas en San Rafael han sido un dolor de cabeza en estas 108 
situaciones, todo lo que ha hecho ha sido por un acuerdo y planificado, el material que se despegó de la 109 
misma carretera se utilizó en las mismas calles que se habían acordado, inclusive había un material muy 110 
grueso y el Ingeniero manifestó que no servía para ciertos caminos, lo cual se acordó que ese material iba 111 
a ser utilizado en la Calle Los Morados, porque se está haciendo un cuneteado y habías unos huecos que 112 
debían rellenarse para no despedazar las alcantarillas, sin embargo compañeros yo les agradecería mucho 113 
que no hablen sin tener prueba de nada, por favor dígale a la gente que me busquen yo voy 114 
personalmente y hago la inspección, a la gente hay que acostumbrarla a que deben seguir el debido 115 
procedimiento y no que procedan con cuentos, deben venir a poner la denuncia respectiva, ya que no le 116 
dijo el nombre de la calle dirección, no hay en que basarnos. El Ingeniero y Claudio Rodríguez son los 117 
encargados del área de Caminos, inclusive denle mi número telefónico el cual es el: 8830-8834. 118 
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El Regidor Ovidio Rojas menciona que el muchacho que le dijo es él que trabaja en la Clínica del Seguro 119 
Social manejando un carro, creo que se llama Nelson, por la papelería en las escuelas se me había 120 
olvidado pasar antes a ´preguntar sobre este asunto. 121 

El Asesor de la Alcaldía Roger Orozco menciona que en este caso el señor Nelson ya había venido hablar 122 
con el Vicealcalde y le explicó, lo que pasa es que hay un problema entre él y la ADI, como Asociación ellos 123 
tienen la potestad de destinar esos sobrantes de material en algunas calles de los alrededores, lo que pasó 124 
es que a él no le echaron material al frente de su casa, al señor se le explicó la situación, sin embargo eso 125 
es un problema entre vecinos, la prioridad se dio a las calles más difíciles de transitar su molestia es que a 126 
él no le tocó. 127 
 128 
El Síndico Manuel ángel Rodríguez menciona que las calles que se intervinieron fueron las más afectadas, 129 
yo intervine para que se arreglaran a las calles más necesitadas, en San Rafael hay una persona que es 130 
bien molesta e incómoda. 131 
 132 
ARTICULO 11. El Regidor Carlos Alfaro menciona que en sesión Interna de la Comisión del Mercado se 133 
habían reunido para tratar varios asuntos como las ventas ambulantes en los mercados, por la temporada 134 
sabemos que estos problemas se dan, además muchas personas han venido dando billetes y dólares 135 
falsos, en reunión con la Comisión del Mercado habíamos solicitado la posibilidad de contratar un guarda 136 
por el mes de diciembre, por lo cual quisiera saber que ha pasado con eso, si se acordó o no se acordó y la 137 
otra situación que quisiera comentar es que seguimos teniendo problemas con la parte eléctrica del 138 
mercado, por la situación de que en este mes el consumo es fuerte,  porque todos prenden sus equipos y  139 
ha ocasionado que hayan bajonazos de corriente, por ahí a un negocio se le quemó un congelador y a otro 140 
una máquina de cortar mortadela, sería importante indicar porque no se ha contratado a un profesional 141 
para realizar esas obras, yo me di a la tarea de averiguar cómo está el presupuesto del Mercado, nos 142 
encontramos que en el superávit hay cerca de ₡23.000.000,00 del año 2010 y de este año 2011 hay un 143 
sobrante cerca de ₡27.000.000,00 a todo esto solicitamos la contratación del guarda por lo menos en este 144 
mes de diciembre y las mejoras en la parte eléctrica más que sabemos que si hay recursos para invertir en 145 
el Mercado. 146 
 147 
La Alcaldesa menciona que en varias ocasiones ha manifestado que no está de acuerdo con la 148 
contratación de un guarda, no me parece que esta administración tenga que cuidarles las verduras y las 149 
carnes a los inquilinos del mercado, ese acuerdo no sé de donde salió, si fue un compromiso de alguien o 150 
qué, por eso no lo avalamos, en cuanto a la parte eléctrica recordemos que todo es un proceso, ya se 151 
realizó la licitación ya quedó adjudicado, si Dios lo permite en enero comenzamos, se va a comprar un 152 
transformador especial que se requiere de acuerdo a las recomendaciones de ICE, parece que hay mucha 153 
plata, pero para los planes que tenemos para el mercado el otro año nos vamos a quedar cortos, inclusive 154 
hay que cambiar el techo y los ventanales, queremos darle otra matriz al mercado que han estado tan 155 
descuidado. Gracias a Dios hay mucha planificación para el Mercado. 156 
 157 
El Regidor Carlos Alfaro menciona que en cuanto al guarda de Seguridad, creemos que es responsabilidad 158 
total de la Municipalidad tener la vigilancia del Mercado, porque así bien lo hacen los otros centros 159 
comerciales y Mall, donde la guardia es meramente contratada por el dueño del local, en este caso si el 160 
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mercado tiene los recursos porque no invertir hasta para darle una mejor imagen, la Guardia Rural hace 161 
su trabajo, pero mientras que este llega al lugar el antisocial ya se ha ido, por lo menos valorar la 162 
posibilidad para este mes de diciembre. 163 
   164 
ARTICULO 12. El Regidor Nicolás Corrales menciona que quisiera realizar una aclaración, después de la 165 
presentación del Comité de Deportes en la sesión anterior realicé un comentario que era como una crítica 166 
constructiva, quizás malinterpretaron, el Regidor Hans Corrales interpretó que yo decía que todo el 167 
deporte estaba concentrado en Naranjo y San Jerónimo, pero no era eso lo que quise decir sino más bien 168 
que en las comunidades, distritos y caseríos de Naranjo estén enterados que hay una piscina municipal, 169 
que hay comité de Ajedrez y comité de natación para que las mismas comunidades se integren a esos 170 
deportes, solo quería aclarar para que no piensen que yo tengo algo en contra de Naranjo o San Jerónimo, 171 
todo lo contrario entre más espacios de deportes haya es mejor, para que todos lo puedan utilizar. 172 
 173 

CAPITULO Nº 8 174 
INFORME DE LA ALCALDESA 175 

 176 
ARTICULO 11.  MN- ALC-0843-11.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                 177 
SEÑORES Y SEÑORAS  178 
REGIDORES Y SÍNDICOS MUNICIPALES   179 
 180 
ESTIMADOS COMPAÑEROS:  181 
Me permito presentar el Informe correspondiente a la sesión ordinaria del día 19 de diciembre, 2011. 182 
 183 
La Alcaldesa menciona que el Vicealcalde Claudio Rodríguez no nos acompaña el día de hoy porque está 184 
incapacitado, debido a que el viernes se cayó en la entrada de la Municipalidad, gracias a Dios no fue nada 185 
grave, sufrió un esguinces en su tobillo, esperamos que en poco tiempo esté nuevamente con nosotros. 186 
 187 
El Presidente Municipal menciona que esperemos que se reponga pronto para que esté nuevamente con 188 
nosotros. 189 
 190 
PUNTO 1 191 
Recibí nota de la Campaña Ambientados de Teletica y Kimberly – Clark Costa Rica, la cual literalmente 192 
dice: 193 
 194 
Reciban un cordial saludo en nombre del Comité de la Campaña AmbientaDOS de Teletica y Kimberly-195 
Clark Costa Rica. Uno de los objetivos que persigue AmbientaDOS es “Inculcar una cultura de reciclaje en 196 
la población costarricense”, al mismo tiempo que busca ser una plataforma que facilite a los gobiernos 197 
locales el cumplimiento de su responsabilidad de velar por el bienestar de sus comunidades incluido el 198 
ambiente, y ser un medio más para que los gobiernos autónomos cumplan con los objetivos establecidos 199 
en la Ley de Gestión Integral de Residuos Sólidos. Por tanto, nuestro fin es motivar a que su gestión siga 200 
impulsando esta Campaña de reciclaje, que hoy cuenta con 30 puestos formalmente habilitados a nivel 201 
nacional, la participación de 19 municipios y el haber logrado captar más de 5.900 toneladas métricas en 202 
34 ediciones continuas desde marzo del 2009 hasta diciembre del 2011. A continuación resumimos la 203 
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participación y aporte que ha tenido el punto ubicado en el Parque Central de Naranjo, liderado por la 204 
Municipalidad de Naranjo, durante este 2011:  205 

206 
un agradecimiento formal a las diferentes personas que han adoptado esta Campaña así como 207 
aprovechamos la oportunidad para invitarlos a seguir Inculcando una cultura de reciclaje durante este 208 
2012.  209 
 210 
ACUERDO SO-51-549-2011. El Concejo Municipal acuerda mandarle una nota de felicitación al señor 211 
Juan Pedro Herrera Quesada Presidente de la Comisión de Ambientados por la excelente labor realizada 212 
en esta campaña del año 2011 y así mismo se le insta para que siga cooperando con esta buen labor que 213 
es de mucha ayuda para esta Municipalidad. Acuerdo en firme por unanimidad.- 214 
 215 
PUNTO 2 216 
Aprobación del presupuesto extraordinario Nº 04-2011 por parte de la Contraloría General de la 217 
República.  218 
 219 
El Concejo da por conocido el Punto 2 del Informe de la Alcaldesa. 220 
 221 
PUNTO 3 222 
Ayer tuve la oportunidad de ir al festival navideño de Sarchí, ellos le dedicaron el festival a la Presidenta 223 
Ejecutiva de la Comisión Nacional de Emergencias Vanessa Rosales, en una fiestas de estas es muy feo 224 
hablar de trabajo, sin embargo logramos que acordar que nos estará visitando este jueves 22 de 225 
diciembre en horas de la mañana, con el objetivo de comentarle y llevarla a que observe el gran problema 226 
que tenemos con el puente de las Tres Marías y de San Rafael, los cuales están en una verdadera 227 
emergencia, queremos hacer una reunión con los vecinos de las Tres Marías, estamos hablando que solo 228 
la mano de obra de parte de la Municipalidad cuesta  alrededor de ₡50.000.000,00 ese puente no puede 229 
esperar, ya tenemos la ruta de acceso, el puente nuevo para construirse va a llevar alrededor de 1 año a 1 230 
½ año, la empresa Miramontes nos va a dar un acceso temporal, esta ruta es a la par de un Río y ellos 231 
quieren mantener las certificaciones de ambiente y demás que tiene la empresa, para ello yo tengo que 232 
solicitar un permiso a la Contraloría General de la República para abrir un camino en propiedad privada, 233 
queremos hacer una declaratoria de  emergencia respaldada con la nota que recibimos del Director de 234 
puentes del MOPT, para que nos den permiso para poder meter la maquinaria y lastrear el camino que se 235 
encuentra de tierra, esto lo menciono para conocimiento de todos y después no se den las habladas que 236 
estamos trabajando en propiedad privada. La verdad no entendemos como ese puente no se ha caído ya 237 
que su vida útil ya terminó y no queremos que pase ninguna desgracia, inclusive los Alcaldes de Grecia y 238 
Sarchí mencionaron que si hubiera  tenían que hacer un convenio ellos prestaban personal para poder 239 
realizar ese puente. 240 
 241 
El Concejo da por conocido el Punto 3 del Informe de la Alcaldesa. 242 
 243 
PUNTO 4 244 
Para dar respuesta al Regidor Carlos Alfaro, le informo que el 16 de diciembre le mandé la siguiente nota 245 
al Proveedor Municipal: 246 
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Por medio de la presente me permito solicitarle que proceda a comunicar al Ing. Esteban Álvarez 247 
adjudicatario de la Contratación Directa 2011CD-000287-PM “Contratación de Ingeniero Eléctrico para el 248 
Mercado Municipal” que debe iniciar el proyecto a partir del lunes 19 de diciembre del 2011. Para efectos 249 
de supervisión y los pagos respectivos se comisiona al Ing. Marcos Picado López como supervisor técnico 250 
de la obra y el MSc. Alexander Acuña como supervisor administrativo, quiénes autorizan los pagos una vez 251 
que se compruebe el cumplimiento del cronograma de trabajo, según los objetivos del cartel. 252 
 253 
El Concejo da por conocido el Punto 4 del Informe de la Alcaldesa. 254 
 255 
PUNTO 5 256 
Ya llegó el Informe sobre el Reordenamiento Vial de Naranjo realizado por el Ingeniero Fabián Valverde 257 
Suarez.  El Vicealcalde y mi persona lo estuvimos analizando y creemos que en definitiva esto tiene que 258 
trasladarse al COLOSEVI para que sean ellos los que hagan este estudio y trasladen las recomendaciones a 259 
este Concejo Municipal, además encontramos algunas cosas que no nos parecen, por ejemplo donde se 260 
encuentra la librería ideas que esa ruta se haga de doble vía, nos parece ilógico es casi como ir en doble 261 
vía, este estudio es Cantonal, separémoslo de la ruta nacional que es diferente, pasémoslo al COLOSEVI y 262 
que sean ellos quienes nos recomiendan ya que es un tema muy técnico. 263 
 264 
El Concejo da por conocido el Punto 5 del Informe de la Alcaldesa. 265 
 266 
PUNTO 6 267 
Les informo que ya se bacheó el Barrio del Carmen, es imposible querer hacer un bacheo más profundo 268 
porque las calles de Naranjo ya cumplieron su vida útil, definitivamente comentaba con el Ing. Francisco 269 
Elizondo la posibilidad de ir haciendo estos trabajos por etapas, creo yo en algunas calle se puede hacer 270 
un recarpeteo pero en otras dependiendo de su grosos hay que romperlas y hacer nuevas carreteras, esto 271 
debido a la falta de mantenimiento, queremos realizar trabajos que valgan la pena y que sean duraderos. 272 
Hay muchos trabajos por hacer pero ya están planificados y otorgados, vamos con un buen orden y con 273 
una buena programación para poder terminar los trabajos como deben de ser 274 
 275 
El Concejo da por conocido el Punto 5 del Informe de la Alcaldesa. 276 
 277 

CAPITULO  Nº 9 278 
INFORME DEL PRESIDENTE 279 

 280 
ARTÍCULO 12: El Presidente Municipal  presenta el siguiente acuerdo Municipal, dado a que el contrato de 281 

la Secretaria del Concejo Municipal vence este 31 de diciembre del 2011. 282 

ACUERDO SO-51-550-2011. El Concejo Municipal acuerda que en vista que ya fue incluida en el 283 
presupuesto para el año 2012,  la plaza de secretaria de la Unidad Técnica de Gestión Vial, la cual está 284 
siendo desempeñada por la señora Margarita González Arce, quien fungía anteriormente como 285 
secretaria del Concejo municipal. Se le solicita a la alcaldía proceder a trasladar a la señora Margarita 286 
González a la plaza interina de la Secretaria de la Unidad Técnica de Gestión Vial, hasta que se realice  el 287 
trámite correspondiente, así como contratar de manera interina en la plaza de secretaria del Concejo  288 
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Municipal a partir del 01 de enero del 2012 a la Licenciada Gabriela López Vargas, mientras se lleve a 289 
cabo  el concurso correspondiente. Acuerdo definitivamente aprobado por Unanimidad.- 290 
 291 
 292 

CAPITULO Nº 10. 293 

ARTÍCULO 23: Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las diecinueve horas y treinta minutos del 294 
diecinueve de diciembre del  año dos mil once.     295 
 296 
 297 
 298 
 299 

Dr. Gilberto Ruiz Vargas                                                                Licda. Gabriela López Vargas 300 
               Presidente                                            Secretaria  Interina    301 

 302 
 303 
 304 
 305 
 306 

Licda. Olga Marta Corrales Sánchez  307 
Alcaldesa 308 


